

20年東京で日本女子2人目の夏季五輪5大会出場を目指す三宅宏実の「いま」を描く

回	名	競技
8	葛西	スキー・ジャンプ
7	橋本	スピードスケート4
前	聖子	自転車 3
紀	明子	走り幅跳び
8	杉谷	水泳・飛び込み
7	内山	アーチェリー
6	寺本	馬術
5	下田	アーチェリー
5	松田	アーチェリー
5	谷原	スキー・ジャンプ
5	田畠	スピードスケート
5	岡崎	スキー・モーグル
5	里谷	スキー・モーグル
5	上村	スキー・モーグル

※競技の背景ピンクは夏季、水色は冬季

五輪5大会以上出場の選手
大学卒業10年後の挑戦
常に「重み」と格闘し続けてきた三宅宏美は、軽やかな笑みを浮かべていた。春から大学院生に入学する筑波大学院（人間総合科学研究所）の準備のため、エクセルも教えられた。

「本当に恥ずかしいのですが、エクセルにも苦労していく……それが、ウエイトティングの強化授業として授業を受け始めたばかりだと明らかになった。厳しいトレーニングと授業を両立させよう、

都内のキャンパスで夜9時から始まる午後の講義に通う。法政大を卒業して10年が経過した今、スポーツマネジメントプロモーションを中心とした講義のノートをとる。懸命に取り、リポートを作成し、過去4回ほど異なるアプローチで目標5度目の五輪、東京が、実際に4大会連続出場を果たし、少しすつ輪郭を整つた。16年リオ五輪では腰痛に苦しめられ、オリンピックは日本初の「父

（義行）・娘メダリスト」となる

（義行）も教えた。

12年のロンドンでは日本初の「父

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ



「人間再発掘シリーズ」新章 金曜掲載



重量挙げ女子初の五輪2大会
連続メダリスト三宅宏実（33）

いちごが、2020年東京五輪へ挑戦する。出場すれば5度目の五輪。夏季大会の日本女子では柔道の谷亮子と並ぶ偉業だ。68年メキシコ五輪銅メダルの父・義行は、日本ウエイトリフティング協会会長であり、伯父・義信は64年東京・68年メキシコの金メダリスト。重量挙げ一家に育ったが、その道のりは決して平坦ではなかった。長くトップに立ち続ける現在進行形の競技人生を。スポーツライターの増島みどりが追う。〔敬称略〕

常に「重み」と戦う33歳の女性が見える理由

大学卒業10年後の挑戦

常に「重み」と格闘し続けてきた三宅宏美は、軽やかな笑みを浮かべていた。

春から大学院生に

（義行）も手にした。それだけのキャリアを積み重ねた大ベテランが、その後はケガとの闘いもありキヤ

人間再発掘シリーズ

い。しかしそれでも、重量挙げだけはやりたくなかつた。

した。
20世紀最後の、同時に2000年
代最初の立論は、マレボレノ以来4

味わっていない胸の高鳴りを、入場行進で感じる。世界中から集まつて来たアスリートたちの意願、胸を張

〔元イリーヌホーツ制定〕ホーリー・バスクホーツ賞受賞者編



シドニー五輪で、旗手の井上康生を先頭に入場する日本選手団

つて行進曲の練習で行われた「隊十」隊十 選手。「取「取る」と規定で立てたために、手が画面を離してから光へ戻る。一気に手が画面を離しても戻る。選手めぐれだ感じがします。

「本当に」「アーッ」として、敵軍の「アーッ」と思ひ出せば、實地に自分も立つてみた、「すむ」とやうに、ダメ出しが多い、おわん母と思わせてくれるほどの語感が画面から「山へは誰も」「お前さんがいたみたい」年の離れた兄のアシス上や面接官がわいたみたい、反応はよほほな感じだ。練習はほんと間もなく、課題の練習が、正確を期す。シルエット練習でも離して離さないで、それを組み込んで、シルエット練習でも離して離さないで、「アーッ」と思って、これがいいんだ。つまりだ。つまづく練習で、組み込んで、シルエット練習でも離して離さないで、「アーッ」と思って、これがいいんだ。となり、実戦監視（監督半蔵、血塗た髪が、選手と繋がるかは知らなか

二受賞者(編)

人間再発掘シリーズ

台所から始まつた、父との「地味うな」反復練習

八 三宅宏実の「いま」=
三宅宏実(33=いちご)は、中学
3年生で観戦した2000年シドニ
ー五輪をきっかけに、やつと夢を見
つけた。夢とはしかし、三宅一家の
「現実」だった。
家族には父・義行、伯父・義信ら
五輪メダリストがいて、2人の兄も
すでに競技を始め全国レベルで活躍

している。これほどのエリート一家に、ウエイトリフティングは日常生活の隅々に染み込んでおり、家にはまるでインテリアのようにシャフトが置かれている。宏実も「隣に夢があつたのに、見つけるのに十何年もかかつてしましました」と笑う。

過去、スポーツ界の「親子鷹」と呼ばれるようなメダリストの親たちが、幼少期から必ずしもエリート教育を子供に行つていなければユニークな共通点だ。

ていた。ハンマー投げの室伏重信・廣治(五輪メダルは廣治のアテネ金、ロンドン銅)も、重信が周囲に「息子だからハンマー、と決めつけないでほしい」と伝え、あらゆるスポーツを楽しんだ。義行を含め、父親たちは不思議なことに、まばゆいばかりのキャリアを子どもに一切押しつけていない。

共通点はほかにある。

塙原直也は1988年ソウル五輪を会場で見た感動から、体操一筋でやって行くと決断。アテネの団体金メダルだけではなく、光男よりも長く体操を続ける目標を追い続けた。

【元イリードスホーリー賞】取扱書籍

アーリー・リードの「ノルマントン」



最強DNA!?68年メキシコ五輪では、父義行(右)が銅メダリスト、伯父義信(中央)は金で兄弟3人でメダリストになった(共同)

人間再発掘シリーズ



良ければホメる、怠れば叱る——父と娘の適正な距離感

5キロは、義行の高校1年時と同じ重さ。センスには素晴らしいものがあつた。しかし宏実は浮かれはしなかつた。幼い頃から、競技自体、近くで見てはいたが、重量は実感できなかつたらだ。床に置いてある鉄の塊をどうしたら高く持ち上げられるか。一番近くで見てきたはずの競技が、まるで未知のように思えたといふ。

「見ると、やつてみるのとでは大違いました。心のどこかで、家族入部前に、父と自宅の台所で基礎練習を積み、最初に本格的に挙げた42kgは一緒に持ち上げてやるなんて甘

く思春期の女の子にとって、父親とは重荷ではなかつたのだろうか。義行は、冗談交じりに妻・育代が娘に厳しくピアノを教えていた様子が、「大変有り難いヒントになりますよ」と言う。

「母親ですから、娘のために何でもやってやりたいと思うのは当然であります。ピアノは隣で手を取つて教えられますが、ウエイトリフティングは一緒に持ち上げてやるなんてで

【ディリースポーツ制定「ホワイト・ベアスピーツ賞」受賞者編】

を心がけましたね】

になつていた友人たちは通つたが、自分で選んだ競技、夢を追うのがそれよりもずっと楽しく充実していると思えた。

手強かつた「奮闘」が、日々1回ずつでも増えればモチベーションを高めてくれる。

アテネ五輪は4年後だが、目標はバイスを集中で受け止め、表現しようと努力すると、競技力はみるみる伸びていった。

父である同時に、オリエンピック歴を一歩ずつ上がつて行くと集中でメダルを手にした憧れの人でもある。尊敬する相手から指導を受ける。尊厳する相手から指導を受ける。子選手権から陸上場、高校新記録毎日は、ファンションや講評に夢中で囲まれた。

競技を始めたまだ2年足らずで、



埼玉栄1年の4月の寒風(中島)

きませんから。親子でも距離を取る。メリハリをつける。自分からもつとやりたい、と思わせるような教方

義行にとっても、娘の指導はやりたい、と思わせるような教方

正な「距離感」は、いま2人の間で均衡を保つている。負ければ悪い

切り落とし、水面下の努力を意れば厳しく叱る。また、スポーツの水を吸

收するように。父からのそんなアドバイスを集中で受け止め、表現しようと努力すると、競技力はみるみる

当面の目標は高校チャンピオン。そ

れがかなえば、次は全日本制覇、階

位を一つずつ上がつて行くと集中

する。2002年7月、全国高校女

子選手権が陸上場、高校新記録

毎日は、ファンションや講評に夢中

で囲まれた。

人間再発掘シリーズ



五論の書

【テイリースボーツ制定「ホワイト・ベアズボーツ賞」受賞者編】

宮紅美恵（くみえ、当時自衛隊）とリフティングを始めてまだ3年と数か月での快挙である。高校3年での接戦に、宏実はジャークの1本目を失敗してしまう。大きなプレッシャーを背負うなか、ふと思い出したのは、父の言葉だつた。

「最後は練習量の勝負だ」

「ここで代表の座を逃したら、待たなきやいけない4年とは、とても長いよ」

大きな壁は多く存在した。宏実は、夢が3年でかなつた理由を「父の存在があつたから」と話す。

04年5月、全日本選手権女子48kg級で優勝した宏実と男子77kg級優勝の兄敏博



毎週火～金曜掲載 <取材・文>増島みどり

(C)神戸新聞社 無断転載・複製および頒布は禁止します。

人間再発掘シリーズ



5度目の五輪を目指す重量挙げエース
パベルに亦して
三宅宏実の「いま」=⑨=

猛練習がアダに——腰痛に負けて初の五輪は9位

式を見て、オリンピックに出たいと
夢を描いた三宅宏実(33・いちご)は
それからわずか3年で夢を叶えた。
五輪メダリストの父・義行、伯父
・義信、全国レベルで活躍する2人
の兄がいるエリートだから、もとも

人間再発掘シリーズ

A black and white photograph of a weightlifter performing a clean and jerk. The lifter is wearing a singlet with 'JAPAN' on it and shorts. The background shows a dark, possibly wooden, wall. The image is part of a newspaper clipping.

「また」
結果はスナッヂ80キロ、ジャークは105キロでトータル185キロ。順位はアテネの9位から6位と、見事に
調整力に信頼を寄せた。

感想は、「アテネ五輪（9位）での悔しさを活かし、今回は結果を出したいと思っています。プレッシャーは感じますが、それを力に変えて頑張りたい」とコメントし、父・義行も、アテネ前には辞退を考えたほどの腰痛に悩まされただけに「今回は大きなケガやアクシデントもなく、ほぼ予定通りに調整ができた」と、娘の調整力に信頼を寄せた。

「また」

入賞を果たしたもの。05年にマーチした自己ベストの日本記録191キには及ばず。メダル第1号の期待感が高く、宏実にも手応えがあつただけに失望感は大きかつた。

「アテネの時は純粹に悔しさがこみ上げましたが、北京はそれ以上にメダルが取れなかつた失望感や、どこか恥ずかしさも味わいました。オリンピックに出場するたびに、何だかまた4年をかけた宿題を出されるような気がしました」

18歳から始まつた五輪のキャリアはこうして熟成されて行つた。アテ

北京では6位に終わり
宏実は複雑な表情。右
下は父・義行（共同）

[アーリースホーツ製造 ホーリー・スホーツ賞]受賞者編

ホーリー賞

[卷之三]

卷之三

卷之三



北京では6位に終わり
宏実は複雑な表情。右
下は父・義行 (共同)

人間再発掘シリーズ



「チー家出で気持ち切り替え北京の敗因と向き合ふ

A group of people, including a woman in the foreground, looking at a small object or document.

メディアの大きな期待を集めた北京五輪。宏実は敗因を直視した

かえりなさい」と迎えてくれた両親とのオンがまた始まつたが、それはわずか1週間のブレイクを経て、新鮮な時間に変わつていた。

例えば48キロ級に出場する前、練習では体重が何キロだったのか、それを正確に量るところから始まる。練習では、試合よりは少し重い体重で挙がった重量は、試合で制限ぎりぎりの体重になつた場合、誤差がどれほど生じていたのかといった細部まで、宏実は記録を続けた。練習はほぼ49キロ前後、試合は48キロの制限があるため47・3キロで出場する。練習で205キロ挙げられても、試合では197キロと、誤差は8キロ前後にもなる。この「誤差」を明確に数値として自覚できた進化が、ロンドン五輪への道を切り開いた。

【ディリースボーツ制定ホワイト・ベアスボーツ賞】受賞者編

(宏実)の大きな収穫であつた。帰京し、何もなかつたように「お

かえりなさい」と迎えてくれた両親とのオンがまた始まつたが、それは

例えば48kg級に出場する前、練習では体重が何kgだったのか、それを

かえりなさい」と迎えてくれた両親とのオンがまた始まつたが、それはわずか1週間のブレイクを経て、新鮮な時間に変わつていた。

北京五輪では、メディアの都合ではあるが、スケジュール上「メダル第1号」になる可能性があり自信を抱きながらも6位だった。しかし、この敗戦も分岐点となつたと振り返る。沖縄から戻った時期、ノートを次々と使って北京五輪の敗因を並べてみたという。それは自己管理についてだが、ただ体調がいい、悪いといった話ではなく、初めて、重量举

例えば48キロ級に出場する前、練習では体重が何キロだったのか、それを正確に量るところから始まる。練習では、試合よりは少し重い体重で挙がった重量は、試合で制限ぎりぎりの体重になつた場合、誤差がどれほど生じていたのかといった細部まで、宏実は記録を続けた。練習はほぼ49キロ前後、試合は48キロの制限があるため47・3キロで出場する。練習で205キロ挙げられても、試合では197キロと、誤差は8キロ前後にもなる。この「誤差」を明確に数値として自覚できた進化が、ロンドン五輪への道を切り開いた。

〈紙面編集〉和田 康志

人間再発掘シリーズ



5度目の五輪を目指す重量挙げエース
三宅宏実の「いま」=15=

2011年、ロンドン五輪前年に
は全日本選手権53kg級でトータル2
07kgを挙げる日本新記録をマーク
し、その後の世界選手権6位入賞で、
三宅宏実(33)(いちご)はロンドン
五輪代表に内定した。5年もかから
ずスランプのトンネルを抜けるのは
容易ではなかつたが、収穫はあつた。
「全ては心の持ちよう」全日本欠場も「休養」と前向きに

宏実がそう感じたのは、好調の時で
はなく、ケガや体調不良に見舞われ
た時である。

2009年から始まった記録更新、技術の安定によって3度目の五
輪出場は決まつたが、オリンピック
イヤーの3月、足の付け根に激痛が
走つた。時には練習もできないほど
不安が募つた。4月の全日本選手権
は欠場。五輪出場が決まつてはいた
が、予定した大会をキャンセルする
事態は心身に大きなダメージを与えた。
ケガだけではなく、体調も崩し

【ディリースポーツ制定「ホワイト・ベアスポーツ賞」受賞者編】

1億2500万人の大応援団

1億2500万人の
大応援団

JAPAN OLYMPIC TEAM 2012

ロンドン五輪前は代表選出が
決まっていたこともあり、レスリング・吉田沙保里(左)
や体操・内村航平(右)らと
イベント出演も多かった

「3度目になると、オリンピック
は甘くない。そんな取り組み方でメ
タルは取れないぞ、といつもオリン
ピックに言っているようで、ロンドン
前もやはり甘くはありませんで
信じるのは、己の力

出した「重量挙げノート」を読み返

ケツをローハンでは心機一軒、3大

会場にて新しくシャツに代えた

という。

こぼれ、家に閉じこもつて泣いた日
もあります。でも、要は、心の持ち
年でも維持できるのは1年に一大会
と冷静に判断する。それなら4月の
全日本欠場を休憩と言えれば、五輪
に向けての「キングにはいいバイ
オリズムを作ること」がけになるかも
しれない。

「全ては心の持ちよう」と、考え
方を前向きにして、5月の基礎作りか
ら、6、7月の寒暖へと2カ月計画
でローテーションする。

「全ては心の持ちよう」と、考
え方を前向きにして、5月の基礎作りか
ら、6、7月の寒暖へと2カ月計画
でローテーションする。

父・義行は当時「過去の回とは比
較にならないほど充実した練習がこ
なせている。表敬目に立てる」と、
メディアにコメントしている。日本

らなかつた。アテネ、北京と試合工
の五輪史上初の父・娘のメダリスト
ホームの下に費用して専用のアシ
医生は自らだった。

〔敬称略〕